




Eu estarei contigo todos os dias



SEMPRE, SEMPRE, SEMPRE





Pegadas na Areia



Adventoparte I



Eu estarei contigo todos os dias!

«Vós, porém, Senhor, sois nosso Pai, e nós o
barro de que sois o Oleiro; somos todos obra
das Vossas mãos.»
(Is 63)

«Senhor, nosso Deus, fazei-nos voltar,
Mostrai-nos o Vosso rosto e seremos salvos.»
(Sl 79)

«Irmãos: A graça e a paz vos sejam dadas da parte de Deus, nosso
Pai, e do Senhor Jesus Cristo. Dou graças a Deus, em todo o
tempo, a vosso respeito, pela graça divina que vos foi dada em
Cristo Jesus. Porque fostes enriquecidos em tudo: em toda a
palavra e em todo o conhecimento; e deste modo, tornou-se
firme em vós o testemunho de Cristo. De facto, já não vos falta
nenhum dom da graça, a vós que esperais a manifestação de
Nosso Senhor Jesus Cristo. Ele vos tornará firmes até ao fim
(…).»
(1 Cor 1)

«Naquele tempo, disse Jesus aos seus discípulos: “Acautelai-vos e
vigiai, porque não sabeis quando chegará o momento. (…) O que
vos digo a vós, digo-o a todos: Vigiai!”.»
(Mc 13)
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Papa Francisco e o Advento: Deus esconde‐se
nas situações mais comuns da nossa vida





Jesus deixou‐nos a Sua Mãe!

«Ao sexto mês, o Anjo Gabriel foi enviado
por Deus a uma cidade da Galileia chamada
Nazaré, a uma Virgem desposada com um
homem chamado José, da casa de David; e o
nome da Virgem era Maria. Ao entrar em casa
dela, o Anjo disse-lhe: “Salve, ó cheia de
graça, o Senhor está contigo”. Ao ouvir estas
palavras, ela perturbou-se e inquiria de si
própria o que significava tal saudação. Disse-

lhe o Anjo: “Maria, não temas, pois achaste graça diante de Deus.
Hás de conceber no teu seio e dar à luz um filho, ao qual porás o
nome de Jesus. Será grande e vai chamar-se Filho do Altíssimo. O
Senhor Deus vai dar-lhe o trono de seu pai David, reinará
eternamente sobre a casa de Jacob e o seu reinado não terá fim.”
Maria disse ao Anjo: “Como será isso, se eu não conheço
homem?” O Anjo respondeu-lhe: “O Espírito Santo virá sobre ti
e a força do Altíssimo estenderá sobre ti a sua sombra. Por isso,
aquele que vai nascer é Santo e será chamado Filho de Deus.
Também a tua parente Isabel concebeu um filho na sua velhice e
já está no sexto mês, ela a quem chamavam estéril, porque nada é
impossível a Deus.” Maria disse, então: “Eis a serva do Senhor,
faça-se em mim segundo a tua palavra.” E o anjo retirou-se de
junto dela.»
(Lc 1, 26-38)
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Discurso do Papa Francisco aos jovens
universitários na JMJ 2023

03.08.2023





«Há uma coisa, caríssimos, que não deveis
esquecer: um dia diante do Senhor é como
mil anos, e mil anos como um dia. O Senhor
não tardará em cumprir a sua promessa,
como pensam alguns. Mas usa de paciência
para convosco e não quer que ninguém
pereça, mas que todos possam arrepender-se.
Entretanto, o dia do Senhor virá como um

ladrão: nesse dia, os céus desaparecerão com fragor, os elementos
dissolver-se-ão nas chamas e a terra será consumida com todas as
obras que nela existem. Uma vez que todas as coisas serão assim
dissolvidas, como deve ser santa a vossa vida e grande a vossa
piedade, esperando e apressando a vinda do dia de Deus, em que
os céus se dissolverão em chamas e os elementos se fundirão no
ardor do fogo! Nós esperamos, segundo a promessa do Senhor,
os novos céus e a nova terra, onde habitará a justiça. Portanto,
caríssimos, enquanto esperais tudo isto, empenhai-vos, sem
pecado nem motivo algum de censura, para que o Senhor vos
encontre na paz.»
(2 Pd 3, 8-14)

Sê inteiro no tempo e na
esperança de Deus
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Grito à inteireza do ser



Viver, orar, agradecer

«Irmãos: Vivei sempre alegres, orai sem
cessar, dai graças em todas as circunstâncias,
pois é esta a vontade de Deus a vosso
respeito em Cristo Jesus.»
(1 Ts 5, 16-24)

«Apareceu um homem enviado por Deus,
chamado João. Veio como testemunha, para
dar testemunho da luz, a fim de que todos

acreditassem por meio dele. Ele não era a luz, mas veio para dar
testemunho da luz. Foi este o testemunho de João, quando os
judeus lhe enviaram, de Jerusalém, sacerdotes e levitas, para lhe
perguntarem: “Quem és tu?”. Ele confessou a verdade e não
negou; ele confessou: “Eu não sou o Messias”. Eles
perguntaram-lhe: “Então, quem és tu? És Elias?”. “Não sou”,
respondeu ele. “És o Profeta?”. Ele respondeu: “Não”.
Disseram-lhe então: “Quem és tu? Para podermos dar uma
resposta àqueles que nos enviaram, que dizes de ti mesmo?”. Ele
declarou: “Eu sou a voz do que clama no deserto: ‘Endireitai o
caminho do Senhor’, como disse o profeta Isaías”. Entre os
enviados havia fariseus que lhe perguntaram: “Então, por que
batizas, se não és o Messias, nem Elias, nem o Profeta?”. João
respondeu-lhes: “Eu batizo na água, mas no meio de vós está
Alguém que não conheceis: Aquele que vem depois de mim, a
quem eu não sou digno de desatar a correia das sandálias”. Tudo
isto se passou em Betânia, além do Jordão, onde João estava a
batizar.»
(Jo 1, 6-8. 19-28)
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Na certeza de, na Tua companhia,
poder dizer: “Faça‐se em mim”

«Ao sexto mês, o Anjo Gabriel foi enviado por
Deus
a uma cidade da Galileia chamada Nazaré,
a uma Virgem desposada com um homem
chamado José,
que era descendente de David. O nome da
Virgem era Maria.
Ao entrar em casa dela, o Anjo disse:

“Salve, ó cheia de graça, o Senhor está contigo”.
Ela ficou perturbada com estas palavras
e pensava que saudação seria aquela.
Disse-lhe o Anjo: “Não temas, Maria, porque encontraste graça
diante de Deus.
Conceberás e darás à luz um Filho, a quem porás o nome de Jesus.
Ele será grande e chamar-Se-á Filho do Altíssimo.
O Senhor Deus Lhe dará o trono de Seu pai David;
reinará eternamente sobre a casa de Jacob
e o Seu reinado não terá fim”.
Maria disse ao Anjo: “Como será isto, se eu não conheço homem?”.
O Anjo respondeu-lhe: “O Espírito Santo virá sobre ti
e a força do Altíssimo te cobrirá com a sua sombra.
Por isso, o Santo que vai nascer será chamado Filho de Deus.
E a tua parenta Isabel concebeu também um filho na sua velhice
e este é o sexto mês daquela a quem chamavam estéril;
porque a Deus nada é impossível”.
Maria disse então: “Eis a escrava do Senhor;
faça-se em mim segundo a tua palavra”.»
(Lc 1 ,26-38)
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Natalparte II



Contigo desde o princípio

«No princípio existia o Verbo, o Verbo estava
em Deus, e o Verbo era Deus. No princípio
Ele estava em Deus. Por Ele é que tudo
começou a existir, e sem Ele nada veio à
existência. Nele é que estava a Vida de tudo o
que veio a existir. E a Vida era a Luz dos
homens. A Luz brilhou nas trevas, mas as
trevas não a receberam.
O Verbo era a Luz verdadeira, que, ao vir ao

mundo, a todo o homem ilumina.
Ele estava no mundo e por Ele o mundo veio à existência, mas o
mundo não o reconheceu. Veio para o que era seu, e os seus não
o receberam. Mas, a quantos o receberam, aos que nele crêem,
deu-lhes o poder de se tornarem filhos de Deus. Estes não
nasceram de laços de sangue, nem de um impulso da carne, nem
da vontade de um homem, mas sim de Deus.
E o Verbo fez-se homem e veio habitar connosco. E nós
contemplámos a sua glória, a glória que possui como Filho
Unigénito do Pai, cheio de graça e de verdade.
Sim, todos nós participamos da sua plenitude, recebendo graças
sobre graças. É que a Lei foi dada por Moisés, mas a graça e a
verdade vieram-nos por Jesus Cristo. A Deus jamais alguém o viu.
O Filho Unigénito, que é Deus e está no seio do Pai, foi Ele quem
o deu a conhecer.»
(Jo 1, 1-5.9-14.16-18)
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Honrar os pais!

«Deus quis honrar os pais nos filhos e firmou
sobre eles a autoridade da mãe. Quem honra
seu pai obtém o perdão dos pecados e
acumula um tesouro quem honra sua mãe.
Quem honra o pai encontrará alegria nos
seus filhos e será atendido na sua oração.
Quem honra seu pai terá longa vida, e quem
lhe obedece será o conforto de sua mãe.
Filho, ampara a velhice do teu pai e não o

desgostes durante a sua vida. Se a sua mente enfraquece, sê
indulgente para com ele e não o desprezes, tu que estás no vigor
da vida, porque a tua caridade para com teu pai nunca será
esquecida e converter-se-á em desconto dos teus pecados.»
(Sir 3, 3-7.14-17a)
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Tempo de fazer novas todas as coisas!

«Naquele tempo, os pastores dirigiram-se
apressadamente para Belém e encontraram
Maria, José e o Menino deitado na
manjedoura.
Quando O viram, começaram a contar o que
lhes tinham anunciado sobre aquele Menino.
E todos os que ouviam admiravam-se do que
os pastores diziam.
Maria conservava todas estas palavras,

meditando-as em seu coração.
Os pastores regressaram, glorificando e louvando a Deus por
tudo o que tinham ouvido e visto, como lhes tinha sido
anunciado.»
(Lc 2, 16-20)
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A visitação da alegria



«Tinha Jesus nascido em Belém da Judeia, nos
dias do rei Herodes, quando chegaram a
Jerusalém uns Magos vindos do Oriente.
“Onde está – perguntaram eles – o rei dos
judeus que acaba de nascer? Nós vimos a sua
estrela no Oriente e viemos adorá-l’O”. Ao
ouvir tal notícia, o rei Herodes ficou
perturbado e, com ele, toda a cidade de
Jerusalém. Reuniu todos os príncipes dos

sacerdotes e escribas do povo e perguntou-lhes onde devia nascer
o Messias. Eles responderam: “Em Belém da Judeia, porque
assim está escrito pelo Profeta: ‘Tu, Belém, terra de Judá, não és
de modo nenhum a menor entre as principais cidades de Judá,
pois de ti sairá um chefe, que será o Pastor de Israel, meu povo’”.
Então, Herodes mandou chamar secretamente os Magos e pediu-
lhes informações precisas sobre o tempo em que lhes tinha
aparecido a estrela. Depois enviou-os a Belém e disse-lhes: “Ide
informar-vos cuidadosamente acerca do Menino; e, quando O
encontrardes, avisai-me, para que também eu vá adorá-l’O”.
Ouvido o rei, puseram-se a caminho. E eis que a estrela que
tinham visto no Oriente seguia à sua frente e parou sobre o lugar
onde estava o Menino. Ao ver a estrela, sentiram grande alegria.
Entraram na casa, viram o Menino com Maria, sua Mãe, e,
prostrando-se diante d’Ele, adoraram-n’O. Depois, abrindo os
seus tesouros, ofereceram-Lhe presentes: ouro, incenso e mirra.
E, avisados em sonhos para não voltarem à presença de Herodes,
regressaram à sua terra por outro caminho.»
(Mt 2, 1-12)

Jesus, o caminho, a Luz
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Batismo do Senhor: Somos filhos
muito amados

«Eis o meu servo, que Eu amparo, o meu
eleito, que Eu preferi. Fiz repousar sobre ele o
meu espírito, para que leve às nações a
verdadeira justiça.
Ele não gritará, não levantará a voz, não
clamará nas ruas.
Não quebrará a cana rachada, não apagará a
mecha que ainda fumega. Anunciará com toda
a fidelidade a verdadeira justiça.

Não desanimará, nem desfalecerá, até estabelecer na terra o
direito, as leis que os povos das ilhas esperam dele.
Eu, o Senhor, chamei-te por causa da justiça, segurei-te pela mão;
formei-te e designei-te como aliança de um povo e luz das nações;
para abrires os olhos aos cegos, para tirares do cárcere os
prisioneiros, e da prisão, os que vivem nas trevas.»
(Is 42, 1-4.6-7)

«E pregava assim: “Depois de mim vai chegar outro que é mais
forte do que eu, diante do qual não sou digno de me inclinar para
lhe desatar as correias das sandálias.
Eu batizei-vos em água, mas Ele há-de batizar-vos no Espírito
Santo.”
Por aqueles dias, Jesus veio de Nazaré da Galileia e foi batizado
por João no Jordão.
Quando saía da água, viu serem rasgados os céus e o Espírito
descer sobre Ele como uma pomba.
E do céu veio uma voz: “Tu és o meu Filho muito amado, em ti
pus todo o meu agrado”.» (Mc 1, 7-11)
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parte III



Introdução





Testemunho Encontro Internacional Verbum Dei





EXORTAÇÃO APOSTÓLICA ‘LAUDATE DEUM’ DO PAPA FRANCISCO
A TODAS AS PESSOAS DE BOA VONTADE
SOBRE A CRISE CLIMÁTICA (excertos)i









ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO SÍNODO DOS BISPOS
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